

# "Olvidan" partidos alimentar la plataforma del IEEM

**El sitio "Candidatas y Candidatos, Conóceles" carece de los perfiles de las aspirantes a gobernadora**

**ALMA RODRÍGUEZ**

La plataforma digital denominada "Candidatas y Candidatos, Conóceles", la cual fue implementada por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), para brindar a la ciudadanía el acceso a información relevante de las candidatas a la gubernatura, no ha sido alimentada, por lo que la base de datos se encuentra en "0".

Y es que el Consejo General del IEEM aprobó en sesión que sería el 3 de abril cuando dicha plataforma funcionaría; sin embargo, las candidatas Alejandra Del Moral Vela y Delfina Gómez Álvarez, no han su-



bido información.

La consejera electoral Laura Daniella Durán Ceja, señaló que ya han sostenido pláticas con las representaciones partidarias de Morena y el Revolucionario Institucional para solicitar a las candidatas aprovechar esta herramienta tecnológica y subir la información que crean más le-

**APUNTE**  
**OBSERVADORES ELECTORALES**

Esta elección del Estado de México será la más vigilada, pues cada vez son más los ciudadanos que han manifestado su interés por vigilar de cerca el desarrollo del Proceso Electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE), ha otorgado hasta el momento cerca de mil acreditaciones para ser observadores electorales.

De acuerdo con la vocalía de organización del INE Estado de México, son mil 944 las solicitudes que se han recibido al 10 de abril, lográndose acreditar debidamente a 951 personas para la observación electoral de cada etapa del proceso.

De manera general, el portal del INE nacional refleja que son 3 mil 88 solicitudes las registradas, de ciudadanos que quieren ser observadores dentro de los Procesos Electorales de Coahuila y el Estado de México, de las cuales, 3 mil 45 son individuales y 43 son de miembros de alguna organización.

teresa a la ciudadanía.

Es de referir que, en el sistema las y los mexiquenses encontrarán la fotografía de las dos aspirantes, datos personales, partido político, coalición o candidatura común que las postulan, medios de contacto, grado de estudios, formación académica y trayectoria profesio-

nal, laboral y social.

Este mecanismo fue implementado con la finalidad de fortalecer la transparencia, la participación ciudadana y promover el voto informado.

El sistema que permanecerá abierto una semana antes de la Jornada Electoral, también muestra una base estadística sobre el rango



FOTOS: ESPECIAL

académico de las candidaturas, edad y sexo.

"A partir de la fecha de registro de candidaturas el INE les dio 15 días para ir alimentando el sitio con su información, ya nos pusimos en contacto con los representantes de los partidos para que se pueda ingresar los datos al sistema.

## Candidatas *desdeñan* el sitio informativo que habilitó el IEEM

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

A una semana del inicio de las campañas para la gubernatura del Estado de México ninguna de las candidatas ni sus equipos de trabajo se han dado tiempo para subir información al microsítio “Conóceles”, a través del cual el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), busca promover

información sobre su perfil, programa y oferta electoral.

El sitio fue aprobado hace varias semanas y es la segunda ocasión en la que el instituto crea un espacio donde el electorado puede consultar información específica de quienes buscan algún cargo de elección popular y puedan interactuar, con propuestas ciudadanas que puedan ser tomadas

en cuenta por la persona que ostente la candidatura.

El acuerdo fue que el IEEM ponía la plataforma y quienes participan la información para que la gente pueda tener en un solo sitio información específica para poder contrastar y acudir el 4 de junio con un voto informado.

“En este espacio tendrás la oportunidad de conocer a las

candidatas, así como su trayectoria y sus principales propuestas de campaña, entre otras cosas, en la elección para la gubernatura de 2023, lo que puede darte más información para ejercer tu voto, para lo cual bastará que des un click en la opción que desees consultar” señala el sitio.

En este sentido la consejera, Laura Daniella Durán, señaló que esperan que en un plazo de 15 días los equipos de las candidatas hayan subido la información de quienes participan, su plataforma, propuestas, perfil y currículum, entre otros aspectos que servirán a la ciudadanía para tomar su decisión.

Los días que dieron como margen se toman a partir del registro formal, por lo que este 18 de abril esperan que ya esté funcionando completamente el sitio, para que desde cualquier lugar del estado se pueda revisar la información, sin riesgo de que sean “fake news” o sin tener que buscar en varios sitios.

“Esta plataforma es relevante porque es información cierta y directa, no es fake news, pero al final es optativo que ellas decidan o no responder a esta herramienta que pone el IEEM en sus manos como espacio de difusión” añadió. ■